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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

"Лукойл" и "Роснефть" начнут разведочное бурение на Таймыре 
Компании "Лукойл" и "Роснефть" в ближайшие дни начинают разведочное бурение на 

полуострове Таймыр, где предполагают открыть новую нефтегазовую провинцию. 
"В ближайшую неделю - 10 дней начнется разведочное бурение, хорошая надежда, что 

будет открыта новая нефтегазовая провинция на территории Таймырского полуострова", - 
доложил премьер-министру РФ Дмитрию Медведеву глава "Лукойла" Вагит Алекперов. 

Он уточнил, что "компании "Лукойл" и "Роснефть" ведут мобилизацию по выходу в 
таймырский регион, куда завезены буровые установки". 

Руководитель "Лукойла" отметил, что объемы запасов полезных ископаемых в новой 
провинции пока не ясны, поскольку "там не велись геологоразведочные работы". "И в 
советские времена тоже?", - уточнил Медведев. "И в советские времена тоже, там была 
только региональная сейсмика", - ответил Алекперов. По его словам, "Лукойл" и "Роснефть" 
подготовили все необходимое для начала работ. 

Глава "Лукойла" обратил внимание на имеющейся у компании опыт работы в 
арктическом регионе, "Лукойл" имеет самый северный в мире терминал по круглогодичной 
выгрузке нефти в 27 километров от берега в Баренцевом море. 

"Геологоразведка - штука затратная, но абсолютно необходимая, потому что без 
геологоразведочных работ невозможно обнаружить новые месторождения, а стало быть 
невозможно начать добычу углеводородов", - отметил председатель правительства. Он 
назвал "абсолютно правильными" действия российских компаний, вкладывающих средства в 
геологоразведку. "Возможности, запасы и перспективы у арктического района нашей страны 
огромные, они просто колоссальные", - подчеркнул Медведев. 

Он добавил, что арктические запасы углеводородного сырья России "необходимо 
разрабатывать, имея в виду перспективы". 

ТАСС 
 

На Таймыр начали прибывать участники Чемпионата и Первенства России по 
северному многоборью 

31 марта в столицу муниципального района прибыли первые участники Чемпионата и 
Первенства по северному многоборью. Утром на таймырской земле совершил посадку 
самолет из Чукотского автономного округа с 22 спортсменами на борту. Во второй половине 
дня прибыла часть команды из Красноярска вместе с главным судьей соревнований. Всего 11 
человек.  

1 апреля Таймыр встретит сборную из Эвенкийского муниципального района и вторую 
половину команды из краевой столицы. Спортсмены из Ханты-Мансийского и Ямало-
Ненецкого автономных округов, Республики Коми и Магаданской области прибудут в 
г.Дудинку накануне соревнований – 3 апреля.  

Напомним, торжественное открытие Чемпионата и Первенства России по северному 
многоборью состоится в столице Таймыра 4 апреля. В соревнованиях в течение недели 
примут участие свыше 130 сильнейших спортсменов из северных регионов России. В 
программу войдут метание тынзяна на хорей, тройной национальный прыжок, бег с палкой по 
пересеченной местности, метание топора на дальность и прыжки через нарты.  

Кроме того организаторы подготовили для участников и гостей соревнований обширную 
культурную программу. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Более тонны куриных крыльев без маркировки изъяли в Дудинском морском порту 
 В ходе контрольно-надзорных мероприятий в Дудинском морском порту инспекторы 
управления Россельхознадзора по Красноярскому краю изъяли 1100 кг мороженных куриных 
крыльев. 
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 В рамках принимаемых мер, направленных на недопущение заноса и 
распространения на территории края инфекционных болезней, оборота опасных в 
ветеринарном отношении грузов, установлено, что продукция ввезена на территорию 
Красноярского края в рефрижераторном контейнере из Москвы через морской порт 
Мурманска с нарушением требований технических регламентов Таможенного союза "О 
безопасности пищевой продукции" и "Пищевая продукция в части ее маркировки".  
  В ходе осмотра при выгрузке продукции из контейнера установлено, что куриные 
крылья упакованы в картонные коробки, на которых отсутствует маркировка изготовителя. В 
связи с этим идентифицировать указанный груз с представленными товарно-
сопроводительными документами не представлялось возможным, сообщили агентству в 
управлении Россельхознадзора по краю. 
  Продукция изъята из оборота и помещена на изолированное хранение. Решение о 
порядке дальнейшего использования куриных крыльев будет принято после подтверждения 
законности их происхождения и безопасности в ветеринарно-санитарном отношении. 
  По установленному факту управление Россельхознадзора возбудило 
административное производство. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Баскетболисты из гимназии выиграли «золото» 
С 28 по 30 марта в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса проходил 

турнир по баскетболу среди юношей младше 17 лет. В соревнования приняли участие 
команды общеобразовательных учреждений города Дудинки. 
 По итогам спортивных встреч третье место досталось сборной Дудинской школы № 5, 
второе место заняла сборная из школы № 7. Победу в турнире одержали ученики Дудинской 
гимназии. Лучшим защитником и лучшим игроком были признаны гимназисты Никита Агапов и 
Кирилл Козлов, соответственно. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
S7 опять не уместилась в Норильске. Перевозчик пожаловался в ФАС на местный 
аэропорт 

S7 продолжает конфликтовать с аэропортом Норильска, на этот раз он отказался 
выдать авиакомпании слоты в пиковые утренние часы для полетов в Новосибирск. Ранее 
компания уже не смогла договориться с аэропортом и о прямых рейсах в Москву в летнем 
расписании: из-за ремонта взлетно-посадочной полосы все перевозчики смогут летать в 
столицу только с пересадкой. Аэропорт мотивирует свое решение большой загруженностью, 
но S7 считает, что удобные слоты для нее можно найти. В итоге авиакомпания пожаловалась 
в ФАС на ограничение конкуренции. 

Аэропорт Норильска (подконтролен «Норильскому никелю») не согласовал с 
авиакомпанией S7 ее рейсы из Новосибирска в летнем расписании, сообщил перевозчик 31 
марта. S7 поясняет, что «аэропорт, являясь монополистом, игнорирует многочисленные 
запросы на предоставление слотов». Авиакомпания еще в августе 2016 года подала 
аэропорту заявку на выполнение этих рейсов в летнем расписании (с 26 марта), было 
направлено еще несколько запросов, но они остались без ответа. В итоге за три дня до 
начала летней программы полетов от аэропорта пришел отказ в обслуживании рейсов S7 в 
запрошенный временной интервал — с 07:30 до 09:15 утра. 

Это не первый конфликт на авиарынке, связанный с полетами в Норильск. Из-за 
реконструкции взлетно-посадочной полосы (ВПП) летом авиасообщение между Норильском и 
Москвой будет осуществляться с промежуточной посадкой: ВПП сможет принять только суда 
небольшой емкости — типа Ан-24/26 или АТR-42/72. Прямые полеты из Норильска в 
Красноярск будут выполнять базовая «Нордстар» (принадлежит «Норникелю»), «КрасАвиа», 
«Турухан» и «ЮТэйр». S7 могла бы летать в Москву напрямую, в ее парк должны поступить 
самолеты Embraer 70LR, способные приземляться на укороченной полосе. По данным “Ъ”, 
авиакомпания долго и безуспешно вела об этом переговоры, но пока отказалась от полетов в 
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Норильск летом на Embraer 170LR. Но из-за повышенного спроса на направлении и 
«регулярных просьб администрации города об увеличении количества рейсов» перевозчик 
запланировал полеты в межсезонье. 

…В связи с отказом авиакомпания направляет обращение в ФАС об ограничении 
конкуренции в аэропорту Норильска. В воскресенье в ведомстве “Ъ” сообщили, что 
прокомментируют жалобу после того, как она поступит. Исполнительный директор 
«Авиапорта» Олег Пантелеев говорит, что специфика аэропорта Норильска, как и других 
сибирских аэропортов, связана с тем, что пик вылета приходится на утренние часы — 
накладывается разлет местных и московских рейсов. Но данная ситуация, несмотря на 
ремонт ВПП, является «аномальной» и должна решиться, считает эксперт, поскольку на фоне 
спада перевозок аэропорты стремятся согласовать любые пожелания авиакомпаний. 

«Коммерсантъ» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Государственно частное партнерство на примере «Норникеля» рассматривают на 
Арктическом бизнес-форуме.  

В рамках Международного арктического форума в Архангельске, проходит «Арктический 
бизнес-форум», где затрагиваются вопросы совмещения усилий в экономическом развитии 
Арктики: оптимальной формы взаимодействия государства и бизнеса в рамках конкретных 
проектов, вопросы международного сотрудничества в реализации арктических 
инвестиционных проектов — поиск оптимальных форматов взаимодействия, а также 
вовлечения в арктические проекты малого и среднего предпринимательства, сообщает НИА-
Красноярск. 

Модератор форума, член государственной комиссии по вопросам развития Арктики 
Сергей Шишкарев отметил, что развитие Арктики невозможно без установления этого 
контакта. При этом должна быть учтена и роль администрации субъектов РФ, должен 
работать треугольник «Региональные власти – Федерация – Бизнес». 

В качестве положительного примера работы в Арктической зоне России Шишкарев 
привел компанию «Норникель», которая работает в Арктической зоне с 30-х годов, и именно у 
нее накопился опыт общения не только с разными уровнями власти, но и с разными 
социальными формациями нашей страны. 

О том, как ведется эта работа, присутствующим рассказала вице-президент компании 
«Норникель» Елена Безденежных. Она отметила, что 2% населения России, проживающих в 
Арктике, производят по разным оценкам от 12 до 15% ВВП. 

«Степень сотрудничества с государством компания ощущает на себе очень сильно. 
Любая меняющаяся тенденция в законодательстве каждым рублем ложится на нашу 
себестоимость», – отметила вице-президент «Норникеля», добавив, что за полярным кругом 
живут 60 тысяч сотрудников компании, поэтому прикладывается максимум усилий, чтобы 
обеспечить им комфортное проживание. 

Безденежных остановилась на нескольких проектах государственно-частного 
партнерства, реализуемых компанией. Один из них - совместная с Росавиацией 
реконструкция аэропорта Норильска. Вклад компании в него составляет три млрд рублей, 
более девяти млрд вкладывает государство, и без его участия проект не был бы реализован. 

Кроме того, компания осуществляет прокладку волоконно-оптической связи в Норильск. 
Этот проект реализуется за собственные средства «Норникеля». Роль государства 
заключается в обеспечении благоприятных условий и координации усилий всех участников на 
территории от Нового Уренгоя до Норильска. 

Важной программой, реализуемой компанией совместно с государством с 2010 года, на 
котором остановилась вице-президент «Норникеля», стало переселение жителей Норильска 
на материк. 50% денежных средств, а это более 830 млн рублей, направляло государство. 
Такую же сумму вкладывает «Норникель». По этой программе жители Норильского 
промрайона получают сертификаты и после определенного времени работы и проживания в 
районах Крайнего Севера могут переселиться на материк. 
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При этом, как отметила Безденежных, у компании есть и свои программы по 
переселению жителей в регионы с благоприятным климатом. На них ежегодно направляется 
2,5 млрд рублей. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский рассказал о ситуации с авиасообщением в Арктике.  
В Архангельске, где проходит IV международный арктический форум, обсуждаются 

важные темы развития Арктики, одной из которых стала транспортная доступность северных 
территорий. 

Общаясь с журналистами, губернатор Красноярского края Виктор Толоконский рассказал 
о том, как обстоит ситуация с авиасообщением на севере Красноярского края. По его словам, 
на данный момент самая позитивная картина складывается в Норильске, сообщает НИА-
Красноярск. 

«Город получает новый аэропорт и аэропортовую инфраструктуру как минимум на 100 
лет вперед. Проблем никаких нет. Уже построена треть полосы, и с сентября мы на нее 
летаем, и летчики уже замечают, что там уже ровно и легко садиться, - рассказал 
губернатор.- Два следующих летних сезона мы вынуждены несколько изменить работу 
аэропорта, но он не останавливается ни на один день. За счет того, что мы выходим на 
центральную зону полосы, потребуется уменьшить воздушные суда по взлетной массе. 
Рассчитаны все маршруты. Все дальние рейсы – в Москву, Санкт-Петербург, Сочи – будут 
иметь промежуточную, стыковочную посадку. Выполнять все стыковки будет одна компания, 
так что пассажир практически не заметит неудобств». 

Толоконский также сообщил о том, что подготовлены варианты для снижения спроса на 
полеты в пиковые месяцы - июль и август.  

«Во-первых, мы старались максимально раздвинуть отпуска. Для этого 
предусматриваются различные путевки. Во-вторых, «Норникель» пошел на такую непростую 
для бизнеса меру, когда сотрудникам разрешается в эти два года работать в период отпуска 
и получить и отпускные, и зарплату. Третье: мы специально открыли офисы, где гарантируем 
людям, у которых есть определенные социальные показания, что мы всех перевезем. Более 
того, будем держать резерв воздушных судов, чтобы удовлетворить спрос. Уже 
сформирована сеть, позволяющая перевезти 115-120 тысяч пассажиров. Пока продажа 
билетов идет в обычном режиме. Все норильчане понимают, что ситуация с аэропортом была 
критическая и, если бы мы не начали сейчас ремонт, можно было бы получить полное 
закрытие аэропорта. Поэтому исключаются какие-либо сложности», - отметил Толоконский. 

Глава региона также сообщил о том, что сейчас в Красноярском крае завершается 
программа обновления воздушных судов: «Будем брать в лизинг новые воздушные суда». 

Кроме того, Толоконский сообщил, что пока до конца не решен вопрос по эксплуатации 
аэродромов, так как примерно половина из них передана в федеральное ведение, и 
Федерация создала ФКП «Аэропорты Красноярья», другая часть пока осталась у края. 

«И если до конца первой половины текущего года решение не будет принято, мы 
создадим свою систему управления, свое казенное предприятие, разделим бизнесы и будем 
постепенно инвестировать в эти аэропорты и развивать их. Большинство из них находятся в 
труднодоступных местах и являются факторами жизненной необходимости. У нас уже в 
Северо-Енисейск, где добывается золото, летает самолет пять раз в неделю – это и 
вахтовики, и население. В прошлом году введено авиасообщение в Мотыгино, куда раньше 
самолеты не летали. Сейчас полетим в Шушенское. Билеты продаются хорошо, и мы 
датируем эти перевозки», - рассказал Толоконский. 

«Заполярная правда» 
 

Система выплат компенсаций части родительской платы за посещение детсада 
меняется в Красноярском крае 
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Компенсация части родительской платы за посещение детьми дошкольных 
образовательных учреждений в Красноярском крае станет адресной. Об изменении системы 
выплат сегодня сообщили в министерстве образования региона. 

 Указанная компенсация является мерой социальной поддержки. В декабре 2015 года 
был принят федеральный закон, предусматривающий адресность данных выплат с учетом 
критериев нуждаемости. Соответствующие изменения были внесены в краевой закон и 
теперь компенсация части родительской платы будет выплачиваться только тем родителям, 
чей доход составляет менее, чем 1,5 величины прожиточного минимума по соответствующей 
группе районов Красноярья. К примеру, если в Красноярске на одного человека в семье 
приходится менее 15,319 тыс. руб., а общий доход в семье из трех человек не превышает 
45,958 тыс. руб., то родители продолжат получать эту выплату. 

 Нововведение коснется лишь тех семей, чьи дети впервые пойдут в детский сад в этом 
году. Те, кто получал выплату, продолжат получать ее по старой схеме: 20% от родительской 
платы за одного ребенка, 50% за двух и 70% за трех. 

 Выплаты компенсаций были приостановлены в конце марта. В ближайшее время будут 
приняты нормативные документы, регламентирующие порядок обращения за этой мерой 
поддержки. Выплачивать компенсации продолжат в апреле. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В балансе банка «Енисей» образовалась «дыра» в 4,8 млрд рублей. В середине апреля 
начнётся суд о признании банка банкротом. 

13 апреля Красноярский арбитражный суд рассмотрит дело по проверке обоснованности 
заявления Центробанка о признании банка «Енисей» банкротом. Заявление поступило ещё 
месяц назад. Напомним, 9 февраля у красноярского банка была отозвана лицензия. 

Как выяснилось, совокупная разница между величиной обязательств и активов «Енисея» 
составила 4,787 миллиарда рублей. 

Активы банка по результатам обследования на 9 февраля 2017 года составили 1,063 
миллиарда рублей, обязательства — 5,851 миллиарда рублей. 

Кстати, на 1 января банк занимал 147 место в банковской системе РФ с активами 69,3 
млрд рублей, собственные средства составляли 1,9 млрд рублей, средства населения — 3,3 
млрд рублей. 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В России увеличились страховые и социальные пенсии 
Стоимость пенсионного балла выросла с 1 апреля до 78 рублей 58 копеек или на 0,38 

процента. Это значит, что на такой же процент увеличатся и пенсии. Об этом говорится в 
законе о бюджете пенсионного фонда на текущий год и плановые 2018−2019 годы. 

«С 2015 года индексация страховых пенсий осуществляется через индексацию 
стоимости пенсионного балла. В итоге среднегодовой размер страховой пенсии по старости в 
2017 году теперь составит 13 655 рублей», — пояснили «РГ» в Пенсионном фонде России 
(ПФР). И добавили — это составит 159,9 процента прожиточного минимума пенсионера. 
Напомним, это уже второе повышение пенсий в этом году. Первое состоялось 1 февраля, оно 
составило 5,4 процента — на размер реальной инфляции. 

Но так как в бюджете пенсионного фонда изначально было заложено увеличение на 5,8 
процента (таким был прогноз инфляции), то власти решили не отклоняться от 
первоначального плана и доиндексировать в апреле пенсии. Никаких специальных 
постановлений правительства принимать для этого не надо, ранее уточнил «РГ» министр 
труда и соцзащиты России Максим Топилин. На дополнительную индексацию пенсионный 
фонд России потратит 14 миллиардов рублей, уточнили в пресс-службе Минтруда. 

Кроме того, с 1 апреля вырастут и страховые пенсии россиян — на полтора процента, 
согласно постановлению правительства от 16 марта этого года. Причем увеличенный размер 
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этого вида пенсий получат не только неработающие, но и работающие 
пенсионеры, уточняют в ПФР. 

Рост именно на полтора процента, а не на 5,8, как страховых пенсий, объясняется тем, 
что социальные пенсии, по закону, увеличиваются не на уровень инфляции, а на столько, 
насколько становится больше прожиточный минимум пенсионера. 

Причем с этого года, если прожиточный минимум не повысился, а понизился, то пенсия 
вслед за ним понизиться не может. 
По статистике, в 2015 году прожиточный минимум российского пенсионера в среднем 
составлял 7965 рублей, в прошлом году — 8081 рубль, разница — полтора процента. 

В итоге в этом году среднегодовой размер социальной пенсии составит 8 742 рубля 
(102,4 процента к прожиточному минимуму пенсионера). Среднегодовой размер социальной 
пенсии детям-инвалидам и инвалидам с детства I группы составит 13 241 рубль. 

Также повышение коснется пенсий военнослужащих, проходивших военную службу по 
призыву, и членов их семей, участников Великой Отечественной войны, граждан, 
награжденных знаком «Жителю блокадного Ленинграда», людей, пострадавших в результате 
радиационных или техногенных катастроф, и членов их семей, работников летно-
испытательного состава, надбавок к пенсии за выслугу космонавтам и членам их семей, 
работникам летно-испытательного состава и получателей других категорий. 

По данным Минтруда, всего прибавку к пенсии получат 3,9 миллиона человек. 
Российская газета 

 
СМИ: Владимир Путин проведет «прямую линию» в июне  

По информации СМИ, прямая линия президента, скорее всего, пройдет в июне. Общение 
Владимира Путина с гражданами может быть приурочено к одному из праздников. 

Как сообщили «Коммерсанту» два источника, близких к администрации президента, 
прямая линия президента, скорее всего, пройдет в июне и может быть приурочена к одному 
из праздников - Дню России 12 июня или Дню защиты детей 1 июня. О том, что прямая линия 
в этом году будет перенесена, 20 марта заявил пресс-секретарь президента Дмитрий Песков. 
По его словам, Владимир Путин проведет прямую линию позже апреля, но «раньше августа». 

Как считает директор «Левада-центра» Лев Гудков, перенос сроков общения президента 
с народом связан с протестами 26 марта. По его мнению, последние коррупционные 
скандалы «бросают тень не столько на Медведева, сколько на Путина». 

Политолог Константин Калачев уверен, что грядущая прямая линия станет стартом 
президентской кампании. К этому времени в администрации президента должны 
сформировать идею будущей кампании и образ Владимира Путина, за который должны 
проголосовать россияне. 

Infox.ru 
 

Росстат зафиксировал конец рецессии.  Экономика перешла к росту в конце 2016 года 
после семи кварталов спада  

Росстат опубликовал вторую оценку ВВП за 2016 г., обновив и данные по кварталам. 
Годовая оценка не изменилась: спад экономики составил 0,2%. Оценка номинального ВВП 
повысилась на 3 трлн руб. до 86 трлн руб. ($1,29 трлн против $1,33 трлн годом ранее). 
Согласно опубликованным данным, в IV квартале экономика выросла к тому же периоду 
предыдущего года на 0,3% после семи кварталов спада.  

 Пересмотрена и динамика за 2015 г. и первые два квартала 2016 г. Согласно данным в 
годовом сравнении, началом спада был I квартал 2015 г., последним — III квартал 2016 г. 
Спад в первых двух кварталах 2016 г. сокращен.  

Пересчет вызван уточнением информации по промышленному производству, сообщал 
Росстат, а также переводом промышленности на новый классификатор, изменивший, в том 
числе, удельные веса отраслей (например, растущий добывающий сектор получил в индексе 
промпроизводства более высокий вес). Кроме того, оценки ВВП улучшило проведенное 
обследование малого бизнеса: по словам руководителя Росстата Александра Суринова, это 
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стало основным фактором пересмотра ВВП. Доля малого бизнеса в ВВП повысилась на 
0,5 процентных пункта до 19,9%.  

Началом и окончанием рецессии считается спад либо рост ВВП в течение двух 
кварталов подряд в сопоставлении с предыдущим кварталом (с устранением сезонности). Эти 
данные Росстат еще не опубликовал: они также пересматриваются. Однако рост в IV 
квартале 2016 г. в годовом сопоставлении означает, что, скорее всего, поквартальный рост — 
и фактический выход из рецессии – начался чуть раньше.  

 По оценкам ЦБ, это произошло еще во II квартале прошлого года. По оценкам 
Внешэкономбанка, во II квартале 2016 г. экономика прекратила спад, а в III и IV кварталах уже 
наблюдался поквартальный рост, причем в IV квартале рост был и в годовом сравнении. По 
расчетам ЦБ, в I квартале 2017 г. рост ВВП в годовом сравнении составит 0,4-0,7%: 
двухлетняя рецессия завершена окончательно.  

Исходя из данных Росстата, основной вклад в спад ВВП в 2016 г. внесло падение 
потребления домохозяйств, сократившееся на 4,5%: это снизило ВВП примерно на 2,3%. 
Сокращение расходов госсектора сократило ВВП примерно на 0,1%, спад инвестиций – еще 
примерно на 0,4%. Спад внутреннего спроса был частично нивелирован ростом товарно-
материальных запасов и экспорта, поддержавших экономику.  

Оценки ситуации начала 2017 г. у экспертов разнятся: так, ВЭБ фиксирует продолжение 
спада инвестиций, а ЦБ — рост. Январь и февраль — сложные периоды для оценок 
экономической активности из-за большого количества выходных дней и сильного влияния 
календарного фактора (переносы праздничных дней, високосный 2016 г. с дополнительным 
днем в феврале). Из-за этого министр экономического развития Максим Орешкин, 
комментируя «плохие» данные статистики за февраль, счел их нерелевантными.  

Восстановление же потребительской активности пока неустойчиво, осторожен ЦБ: 
сокращение потребления в I квартале продолжится и составит 1-2%. Позитивный импульс, 
связанный с разовой январской выплатой пенсионерам, исчерпал свое действие, доходы 
вернулись примерно на тот же уровень, с которого подскочили в январе, пишет ВЭБ: в январе 
именно потребительский спрос обеспечил экономике рост, в феврале ослабление этого 
фактора снова привело к ее сокращению.  

ЦБ недавно повысил прогноз роста экономики в 2017 г. с 0,5-1 до 1-1,5% из-за более 
дорогой нефти ($50/барр. в среднем за год против своего прежнего прогноза в $40/барр.). 
Сценарии дальнейшего развития в прогнозе ЦБ отличаются ценой нефти и зависят от нее же. 
В базовом варианте прогноза (снижение цены нефти до $40/барр. к концу 2017 г. и такая же 
цена в среднем в 2018-2019 гг.) темпы роста экономики в следующие два года сохранятся в 
пределах 1,5-2%. Это ниже среднемирового роста и не обеспечивает России сокращения 
разрыва в уровне жизни с развитыми экономиками, в то время как наиболее динамично 
развивающиеся страны этот разрыв сокращают. 

Ведомости 
 

Минтруд зафиксировал начало роста реальных доходов населения 
Министр труда и социальной защиты РФ Максим Топилин в ходе расширенной коллегии 

ведомства заявил, что реальные доходы россиян в текущем 2017 году начали расти с учетом 
прогнозируемого уровня инфляции в стране, сообщает RNS. 

"Если прогнозы будут реализованы, то есть ощущения, что инфляция будет чуть больше 
4%, сейчас такие прогнозы есть. С учетом этого в январе-феврале реальные доходы по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года выросли на 1%, реальная заработная 
плата выросла на 2,3%. Напомню, что в прошлом году реальные доходы падали, а реальная 
зарплата по итогам года выросла всего лишь на 1%, чуть меньше 1%", - отметил глава 
Минтруда и пояснил, что в целом намечается рост расходов граждан. . 

"Мы постепенно начинаем выходить из этой ситуации", - добавил Топилин. 
В ходе заседания он также затронул вопрос изменения районных коэффициентов и 

северных надбавок. "Независимо от темы минимального размера оплаты труда мы никаких 
предложений по изменению районных коэффициентов и северных надбавок, из какого-то 
совершенствования или чего-то еще применительно к трудовому законодательству и другим 
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законодательствам, где это есть, не предусматриваем... Этой темы нет, она не 
обсуждается", - заявил он. 

ПРАЙМ. 
 

Экономика уводит россиян от Крыма. «Левада-центр» фиксирует смену массовых 
настроений 

В России стало больше граждан, готовых предъявить требования государству, и меньше 
тех, кто готов ему помогать, выяснил «Левада-центр». Социологи видят в этом исчерпанность 
«крымского консенсуса», который уже не компенсирует обществу обостряющихся социально-
экономических проблем. В КПРФ считают, что недовольство россиян будет нарастать весь 
предвыборный год. А в «Единой России» назвали «колебания настроений общества 
естественными», поскольку «социальное самочувствие всегда отстает от экономики». 

Недовольство россиян общим ухудшением социально-экономической ситуации в стране 
изменило их отношение к государству, выяснил «Левада-центр». В марте прошлого года 25% 
граждан считали, что «государство дает немало, но можно требовать и большего». Теперь 
таких 31%. С 25% до 31% выросли и ряды более категоричных граждан, которые уверены: 
«государство нам дает так мало, что мы ему ничем не обязаны». Доля радикально мыслящих 
граждан не увеличилась: как и год назад, лишь 19% готовы «заставить» государство служить 
их интересам. Но если год назад 17% граждан считали, что государство «в таком положении, 
что граждане должны ему помочь, даже идя на жертвы», то теперь таких только 11%. 

 «Пока это еще раздражение, возникшее оттого, что люди из-за кризиса вынуждены на 
всем экономить и отказываться от привычного потребления на фоне непрерывных 
коррупционных скандалов»,— пояснил перемену массовых настроений директор «Левада-
центра» Лев Гудков. Иные опросы центра, по его словам, показывают, что «люди перестают 
понимать смысл действий России в Сирии», существенно «снизилась их готовность нести 
жертвы ради величия державы», «нарастает тревога за будущее». «Заканчивается “крымская 
мобилизация” и, соответственно, консолидация общества вокруг власти,— считает он.— 
Тренд переломился: патриотическая волна не просто слабеет, она проходит, напряжение в 
обществе будет усиливаться». 

 «Это тенденция,— согласен с социологами секретарь ЦК КПРФ по информационно-
аналитической работе Сергей Обухов.— Ведь в стране построено потребительское общество, 
а значит, претензии на фоне кризиса будут нарастать и одновременно будет углубляться 
отчуждение от государства». Если же учесть, что в марте 2018 года предстоят президентские 
выборы, то и протестный настрой будет «политизироваться», полагает коммунист. Господин 
Обухов не берется судить, насколько радикальнее в такой ситуации должны стать 
оппозиционные партии. «Но они должны быть действительно оппозиционными, иначе 
общество отторгнет партии вместе с государством»,— говорит он. 

 «Социальное самочувствие всегда отстает от экономики, для которой худшая ситуация 
была в прошлом году. Сейчас ситуация в экономике улучшается, а через какое-то время 
будет улучшаться и в социальной сфере»,— заявил “Ъ” первый замруководителя думской 
фракции «Единой России» Андрей Исаев. По его словам, «колебания настроений общества» 
являются «естественными и закономерными», а партия и фракция «должны принимать 
решения и законы, которые направлены на защиту прав и интересов людей». 

Коммерсантъ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Молодые горя знать не хотят! 
Когда моя бабуля желала показать, что нынешнее поколение (тогдашний я) 

поверхностно относится к жизни, она, продолжая вымешивать тесто, говорила: «Горя вы не 
знали». Навидавшись горя и смертей за одну революцию и две войны, ее поколение до 
последнего сметало крошки со скатерти, разглядывало под зеленой лампой фотографии 
погибших мужей и сыновей, вздыхало, что уголь для печки привезли плохой — вот в прошлом 
году был прям антрацит, а нынче с Реттиховки, что ли? Пыль одна. 
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Какие печки? Какие крошки? Сегодня я бы развил эту философию так: нынешняя 
молодежь горя не знала и знать не хочет. Кругом уже были электрические духовки, 
стиральные машины, Робертино Лоретти и борьба за мир, но я еще вырос в полном 
осознании необходимости постоянного преодоления. Дважды два — четыре. «Жи» и «ши» 
пишутся с буквой «и». Жизнь состоит из трудностей. Ты их обязан преодолеть. С тупой 
настойчивостью я, очкарик, отвечал на удары придурка-второгодника, развлечением которого 
было попасть мне в солнечное сплетение. На каждой перемене. Он удивлялся, не менее 
настойчиво продолжал, но, к счастью, перешел потом в ПТУ и плохо кончил. 

Я был довольно стеснительный, но упорно преодолевал это. Ездил на заводы и фермы 
брать интервью у таинственных, смешливых доярок, вникал в технологию добычи 
вольфрама, летал на лесные пожары на вертолете Ка-26 и т.д. Однажды я поехал писать 
заметку о том, как при возведении ГЭС в тайге мог исчезнуть редкий вид бабочки. Услышав 
это, начальник строительства, заслуженный медведеобразный мужик, начинавший, по-моему, 
с Днепрогэса, долго устало смотрел на меня сквозь очки в черной пластмассовой оправе. По-
моему, руки в карманах его крытой брезентом шубы сжимались в кулаки. Потом сказал, что я 
совершенно прав, что это очень современно — заботиться об уходящих под воду деревнях, 
колокольнях, медведях, бурундуках, кедрах и даже бабочках. Давно пора. Тут нам навстречу 
из кустов выскочил человек без шапки (несмотря на сорокаградусный мороз). 

«Василь Петрович, солярка (автомат-гедонист, кстати, упрямо и современно правит на 
«солярий») в речку ушла!» «Зимняя или летняя?» — вырвалась у начальника из самой 
потаенной глуби души забота, но не о речке. Не о бурундуке. Не о бабочке. Представьте, у 
меня хватило ума не написать в своей чудесной заметке: и такие люди руководят стройками. 
Что останется после них на нашей чудесной зеленой планете? Тут я тоже кой-чего 
преодолел, считаю. Кое-что у меня в мозгах устаканилось. 

Нынешнее поколение трудности воспринимает совершенно иначе. «Трудности для 
современного молодого человека означают, что путь к успеху, который ты выбрал, неверен», 
— прочел недавно в социологическом исследовании о молодежи. Я тут же вспомнил, как мой 
малолетний внук наставительно повторяет: «Дед, умный в гору не пойдет, умный гору 
обойдет». 

Я долго смотрю на него сквозь очки и вспоминаю, как лихо и бесстрашно он летает по 
горам, по красным и черным трассам, чего я себе и представить не мог в его годы. И тем 
более в мои. Какие трассы? Прыгал себе со второго этажа в снег, вот и всё геройство. 
Странно! Он готов сутками преодолевать трудности, поднявшись к ним на подъемнике, 
откушав картошки-фри в шумной столовке и обязательно в новой крутой маске. И зачастую 
беспомощен, когда надо проявить упорство в реальной, не горнолыжной жизни. Ладно, мы 
это поправим, какие наши годы. 

И начать поправлять, надо, полагаю, с себя —а не с молодежи вовсе. Это не 
противоречит прежде написанному, подождите кидать в меня помидорами. Дело в том, что 
детей такими сделали мы сами. По данным тех же социологов, родители «гиперопекают» 
своих ненаглядных. Перестали заниматься тем, что бабуля определяла ярким термином 
«жучить». 

Эта отвратительная старуха, полтинник с лишком, могла не кормить меня завтраком, 
пока я не принесу свое ведерко воды в дом от колонки. Могла — и не кормила. То есть она не 
делала вид, что сердится. Никакого постмодернизма: она сердилась! Обещание выпороть 
ремнем она так и не сдержала. Но уверен, что и это было бы произведено, если бы я, против 
наставления, разжег костер в сарае. 

Не так давно я принимал участие в телепрограмме, где меня убеждали оппоненты, 
милейшие дамы, что семья и школа прежде всего должна воспитать свободомыслие, 
самоуважение, дать навыки самопознания и всякого иного дзена, я же уверял, что нужны 
твердые базовые знания, привычки, поведенческие рефлексы. Можно (и нужно) без 
пионерского «Будь готов!», но только не эта жуткая каша-размазня, когда юное чудовище 
разом абсолютно уверено в собственной исключительности, мыслит и действует при этом 
абсолютно стадно, как нам, пионерам, и не снилось. Их уже называют «поколением 
мейнстрима», их гуру сидит в планшете, они болеют, если пять секунд не заняты 



 
«социальным взаимодействием» (не тычут в тачскрин), в новые веры всякие жулики и 
провокаторы их обращают по пять раз на дню, а они уверяют друг друга, себя и нас, что 
свободны как ветер! 

Я понимаю, что так было всегда, гормоны бунтуют, мозг отстает, молодо-зелено, 
перемелется — мука будет. Словарь полон такими поговорками, как трехлитровая банка 
огурцами. Но не часто случается, чтобы разрыв между технологиями, да и принципами 
познания мира у отцов и у детей стал столь явственен, как сегодня. Такое было разве что 
после революции, когда миллионы молодых людей, поднятые «социальным лифтом» с низов, 
пошли к вершинам через рабфаки и книги, а родители остались с тремя классами церковно-
приходской — и грандиозным, ранящим, тревожным опытом крушения страны. Который 
молодыми воспринимался как светлый путь к счастью. 

В известном смысле что-то похожее случилось и в 1990-е годы. Давайте глянем на себя 
их глазами. Всё что угодно, только не это престарелое, чугунолитейное чудовище, уверенное 
в том, что знает жизнь лучше всех, но при этом пялится в телик. Которому, чтобы понять, что 
любовь владеет миром, надо зачем-то читать Тургенева. Тот, кто сутками проходит уровень 
гейма, который я прохожу за пять минут. Человек, построивший свою рутинную жизнь на 
запутанной системе компромиссов, откатов-накатов, измен своим же вчерашним идеалам, 
который, пахал, вкалывал, изводил себя — и почему-то всё равно под зеленой лампой одинок 
вечерами. И несчастен со своим «Чивас Ригал» в квадратном стакане. 

Такой вот парадокс: они, молодые, ценящие комфорт и спокойствие, не особо жаждущие 
«вкалывать», очень боятся остаться без счастья. Без ярких переживаний, без настоящей 
любви, без настоящего дела — социологи заявляют с ответственностью. Это надо понимать. 
Это надо учесть. 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.04.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 55, 96 ▼ 0, 42 

EUR 59, 81 ▼ 0, 78 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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